PRHNSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: JULIO PADILLA.

Dirección y Administración: 7a. Av. Este, No. 344

AÑO IV

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 7 DE AGOSTO DE 1923

NUM. 1144

LOS FRUTOS DE NUESTRAS PE

Bellísimos discursos pronunciados por gentiles señoritas de La Uruca, ante el General Volio y Comitiva, el domingo 5 de Agosto

De la señorita Otilia Azofeifa

General Volio:-Cuando éramos niños, la más pura ilusión y la esperanza que nunca nos des-amparaba, era la llegada del Niño Dios, en esa -bella noche del 24 de diciembre de todos los años. Porque ese Niño nos traía ricas golosinas y disinfancia un doble Paraíso.

General:-Ya mayores,-destruídos por los que trae la suerte de los pueblos, la ventura de la Patria y la dicha de nosotros.

La se presenta un candidato con el pensamiento de salvar la riqueza y el honor nacionales que se pudren en la tumba del desprestigio.

Debe esta patria de cuelo con el pensamiento de salvar la riqueza y el honor nacionales que se pudren en la tumba del desprestigio.

Ese hombre, General, eres tú.

Véis ese arco simbólico? Es la funesta argolla verde-azul, que en su anillo de ambición, de igno-minias y traiciones había metido la garganta de la Patria

General:-Han querido los soldados reformistas de este pueblo, que sea yo, la que en este día de grande regocijo por tu presencia entre nos-otros, a nombre de todos os salude y os de la más entusiasta y sincera bienvenida.

Y, aunque humilde mujer que debiera guardar mis entusiasmos para saborearlos en el corazón,-como no es prohibido sentir,-he venido a esta tribuna a renovaros la promesa de un pueblo que te ha aclamado su caudillo.

La Uruca, General, es tierra abonada para el robusto desarrollo y florecimiento de las ideas sustentadas por el Partido Reformista del que eres su bizarro abanderado. Ese Programa—nuevo Evangelio de los pueblos, tanto tiempo suspirado por la Patria—que váis predicando donde quiera que te llaman tus convicciones idealistas y tus esfuerzos de patriota, ha sido comprendido aquí. esfuerzos de patriota, ha sido comprendido aqui. Esa doctrina, esas ideas, esos principios que harán la salvación próxima o lejana de este país, han echado hondas raíces en la conciencia popular y ya nada ni nadie podrá arrancarlas.

Hoy o mañana, jestad tranquilol esa bandera que habéis enarbolado. flameará para siempre en

Hoy o mañana, jestad tranquilol esa bandera que habéis enarbolado, flameará para siempre en Costa Rica, haciendo de esta sección de la América Española el pueblo donde se escuche siempre el canto de la paz y del trabajol

Permitidme ahora, General, que prenda en tu pecho una flor de gratitud.

Cuando la fatalidadad extendió sobre mi casa sus alas negras, y mi padre buscó el consuelo a sus dolores en extraña tierra, fuísteis vos el primero que en el viacrucis de su ostracismo, le tendisteis tu mano, tu mano leal y amiga y el que
logró al fin, con la dulzura del consejo y de la
amistad, poner su sedante en la amargura de sus
angustias.

General Volio!

OTILIA AZOFEIFA

De la niña Rosita Elizondo

Señores: por donde quiera que se anda, esparce Dios como una buena semilla, las ideas reformistas, que han de salvar a nuestra madre Costa Rica. El Programa del General Volio, tiene bellos pensamientos que abarcan las necesidades totintos juguetes adorables que hacían de nuestra das de este pedazo de suelo tan amado, que cubre cariñoso los restos de nuestros antepasados y nos da el pan de cada día. Por primera vez en Costa

> minas de oro, la suma alarmante de ciento tres millones de colones y otras naciones discuten la alteza de nuestros padres a quienes se hacen responsables de los desastres de la Nación.

Vengo a deciros, señores, que mi joven corazón me impone el deber de esparcir la buena nue-Sí, es la argolla, la única que se opone a tupaso redentor, pero que ya ha sido reventada por la opinión pública.

Pasad, General, este es vuestro pueblo; el obstáculo ha sido vencido; la argolla se ha hecho pedazos.

Dejad que el viento se lleve sus cenizas!

Cararal: Han querido los soldados referencias de su espíritu que será un salvador. No más cargos l No más divisiones! Si alguno en esta la Fábrica y convertir ese lugar en una Escuela grama del jimenismo, o al otro en que están los tinoquistas que ayer llenaron de sangre y de dolor tantos hogares, que reflexione serenamente, que sol la mano en el corazón consulte su conciencia de su espíritu, que si la Pracidencia de la Pracidencia del su espíritu, que si la Pracidencia del su espíritu que si la Pracidencia del su e y siga los impulsos sanos de su espíritu, que sin falsas penas, imitando egregios padres de la iglesia que comenzaron mal, vean su bien y busquen su salvación política y económica, como aquellos buscaron la suya religiosa, hasta figurar en la lista de los santos; que el Partido Reformista les abre la senorita Cacilia Vargas los brazos para que vengan a luchar con nosotros, para asegurar su pan, su independencia y hacer la felicidad de nuestra patria.

Bien venidos sean los que se preocupan por

la salvación de la patria, porque ellos serán bien-

aventuradosl

Bien venidos sean los que vienen de otros partidos convencidos de la justicia de nuestra cauporque ellos serán el reino de los cielos!

Bendita sea la causa reformista, inspirada en el más amplio cristianismo, porque ella glorifica a los costarricenses que luchan porque el decoro, cual tricolor bandera, tremole a todo viento, de largo a

Rosa Elizondo

Comité de Veladas

El Comité Central de Veladas Reformista, hace saber a todos aquellos a quienes pueda intersales, que los espectáculos organizados por ella son exclusivamente a BENEFICIO DEL PARTIDO Y que las personas que deseen presenciar el espectá-

angustias.

Los que contravengan esta disposición emanada del Comité de Veladas, se expondrán a ser
agradecida entona ahora el más sentido ¡Viva el
General Valid

Por el Comité Central de Veladas Reformistas, J. C. SOTILLO PICORNELL

lad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

De la señorita Zelmira Ureña

Señores. — Sean mis primeras palabras un afectuoso saludo al General don Jorge Volio que hoy nos honra con su visita y para los amables caballeros que lo acompañan.

He tomado la palabra única y exclusivamente para hacer una súplica al egregio caudillo que sin duda alguna llevaremos al poder en las próximas

elecciones.

Yo le suplico al General Volio en nombre de mis compañeras y en el mío propio, que suprima ese odioso antro de perdición que se llama Fá-brica Nacional de Licores.

Las generaciones futuras y las del presente elevarán plegarias a Dios en señal de gratitud al

que hizo tan noble obra.

No se concibe la moral de un pueblo sin antes pensar en su salud, pues ya sabemos que el veneno del aguardiente relaja las almas y envene-

Tomando fe en que esto se ha de realizar, soy la más ferviente reformista y lucharé con to-das mis fuerzas para que el General llegue al Solio Presidencial en el próximo período de 1924 a 1928. Y ahora, acompañadme ciudadanos, a lan-

Ciudadanos; General Volio:-Permitidme, señores, que en esta ocasión, mi audacia llegue al extremo de dirigiros la palabra; espero, pues, la benevolencia del auditorio que me escucha.

Siempre se ha creído que nosotras las mujeres no debemos tomar parte activa en la política, porque la ignorancia ambiente nos ha condenado a las tareas exclusivas del hogar.

Error de los errores, ciudadanos. Tiempo hay para todo y si con devoción atendemos los deberes de la casa, también con devoción debemos

atender los deberes para con la patria,

Las funestas consecuencias de un mal Gobierno, pesan más que nadie, sobre los hombros de nosotras las mujeres. La prueba la tuvimos des-graciadamente en los tiempos de los Tinocos. En esos aciagos días, nuestros padres, vuestros mari-dos, vuestros hijos y nuestros hermanos, andaban a salto de mata huyendo de la feroz tiranía que para desgracia de Costa Rica ejercían esos hombres terribles que fueron la plaga destructora del

En ese tiempo, las mujeres sufrimos toda clase de martirios, porque mientras nuestros her-manos huían, nosotros llorábamos sobre las ruinas del hogar.

¿Comprendéis ahora por qué debemos hacer política y meternos en política?

Por eso yo, haciendo con toda el alma en este día un llamamiento a las raujeres, digo: Madres de familia, amigas, hermanas, venid todas a formar parte del Partido Reformista, porque su Programa es la salvación de la República. Viva el General Volio!

Viva el Partido Reformistal Viva La Uruca Reformistal

CECILIA ROJAS VARGAS

El señor Villafranca

propagandista verde, a doble sueldo del Estado, veja a un ciudadano reformista

na, uno de nuestros buenos muchachos de apellido Segura, se introdujo al tren a re-partir las hojas volantes en que se invitaba a la reunión de anoche. Cuando nuestro compañero estaba en ello, No importa Es bueno que aturdido por la ávida solici el pueblo de Costa Rica to tud con que todos los viaje me nota exacta del número ros solicitaban la hoja reformista, el tren partió sin que el distribuidor pudiera aban donarlo.

Entonces el señor Villa franca, Profesor del Liceo de Costa Rica y alto emplea do del Ferrocarril al Pacífi co, que es al propio tiempo uno de los más feroces pro pagandistas de la idolatría verde y enemigo mendaz de la doctrina de la Refor ma, lo hizo preso y al liegar a la la estación final lo hizo conducir a la Segunda Sección de Policía.

Convenimos en que Se-gura cayó en falta, pero en otro caso, es probable que el culto educador hubiera obli-

vas nombres que no les pertenece y toman el abuso de inscribirlos, y aún más sin

ser de su bando. Conozco a

los señores Alberto Rojas Durán y Abel Rojas Darán,

pues hace 4 años no viven en la cludad de Heredia pa-ra que sean inscritos en la

que es, pues se considera como un abuso. Es el único

remedio de las cintas ponien

do nombres falsos.

Soy de usted atto. y s. s.

Sociales

De Italia regresó don Héc

tor Polini.

—De Inglaterra vino don

Del mismo país llegó don Haward Lindo Acuña. —Ha seguldo mejor la se-ñorita Elisa Hernández Mon

tealegre.
—Doña Gabriela Mora de

Quesada, sigue mejor.

Don Sotero Antillón
prepara viaje para Alemania

—Don Guillermo Gueva

ra v su señora esposa, mar

charán en breve para New

no, vino de Limón.

-Don Federico Solórza

-Del mismo lugar, llegó don Aurelio Castro.

York

R. A. U.

Ayer, cuando el tren que taba de una hermosa opor venía de Puntarenas pasaba por la estación de La Saba o nuestra causa, y el pobre o nuestra causa, y el pobre muchacho fué metido en la prisión de la Segunda a la orden del señor Villafranca orden del señor Villafranca según se nos informó cuan do fulmos a intentar su li

condición de sus enemigos

El señor Villafranca, pro pagandista verde a doble sueldo del Estado, es quizá: sueldo del Estado, es quizás del grupo de sembradores de cultura que, al decir de Lito, trabajan en diferentes campos políticos unidos por el común propósito de acabar de una vez con esta les pra del reformismo que amer naza devorar todos los org nismos enclenques del país Pero han de tener pacien

cla los señores Profesores los constructores de Patria los sembradores de cultura Esta lepra para ser destuida ha menester médicos profun dos nacidos del trogloditis mo sabio de otra edad; con gad: al trasgresor a pagar los empfricos pedantes e los supasaje, item más la multa correspondiente; pero se tra: mal se impoudrá victorioso.

"Un Informe" Una protesta

Hemos recibido un Infor-me de la Junta de Gobierno de la Hermandad de Carl-San José 6 de agosto 1923. Sr. Director de La PRENSA. de la riermanda de Carlo dad de Puntarenas, corres pondiente a los dos años que median entre el 1º de No viembre de 1920 y el 31 de Diciembre de 1922. Ruego a usted tenga libondad de publicar en su periódico el siguiente zaran deo Agrícolas: Yo pregunto a los agrícolas, si así es como se hacen de partido! poniendo en sus respectivas directivas nombres que an la la como

Un Folleto

Recibimos el Folleto nú mero claco de las Nocione de Agricultura por el seño Pánfilo Ortega. Son unos artículos tomados del Bole tín de la Escuela Normal de Varones y reimpresos, por orden del Ministerio de Insra que sean inscritos en la directiva de ese lugar. Otro luconveniente, el señor Al-berto Rojas es reformista y el otro aún no ha declarado trucción Pública.

Muere la Srita. Isabel Sáenz S.

Aver falleció en esta Car pital la muy apreciable y distinguida señorita Isabel Sáenz Sánchez, muy querida y estimada por quienes la trataron y conocieron. El en-tierro se efectuó con b-stan te acompañamiento.

Por este medio les envia mos nuestro más sentido pésame a don Gerardo Sáenz pésame a don Gerardo Saenz y su señora esposa doña Gregoria Sánchez, a don Elfas Vicente y a su señora doña Emma Sáenz, a la se ñorita Gerardina Sáenz a don Carlos Monge y a la señerita Matilde Sáenz.

BODA

En breve se efectuará en esta capital la boda del ca ballero don Otto M. Brau

don Aurelio Castro.
—Para Alajuela, marchó don Aurelio Castro.

don Aurelio Castro.

Anúnciese en LA PRENSA

Anúnciese en LA PRENSA

El desfile Reformista de anoche es la demostración de fuerza material y moral más grande que partido alguno ha dado en la presente lucha cívica

brada como de costumbre en nuestro Club y no en la Plaza García Flamenco como estaba acordado, a causa de la lluvia—los asistentes quisieron llevar a efecto el desfi le proyectado, del cual ya habíamos desistido en vista de la inclemencia del tiempo. No hubo manera de oponerse al deseo incontenible

No hubo manera de oponerse al deseo incontenible de los reformistas, y la procesión cívica se organizó de improviso al ple de los balcones de la Confederación General de Trabajadores.

Pero antes, por la responsabilidad que al Comité Ejecutivo le incumbe en toda manifestación pública del Partido organizada o autorizada por él, nosotros hicimos sentir una vez más a los reformistas la obligación impres

sentir una vez más a los reformistas la obligación impres cindible en que estaban de conservar el mayor orden y de dar las más altas notas de cultura que esta campaña de blen público pueda producir.

Insistimos sobre la trascendencia profunda de la reforma en materia de tributación y de tierras nacionales acaparadas, y pusimos de relieve la lógica con que el capitalismo absorbente que en el imperio de la Justicia veía una mortal amenaza para su atentatoria especulación, se opondría resueltamente a nuestro avance con la decisión y la impetuosidad con que se defiende la propia existencia. Analizamos los métodos de ataque que han sido ya empleados contra la fuerza arrolladora de la conciencia pública que representamos, desde el inofensivo sistema de ignorarnos despectivamente, hasta el agudo recurso de

gnorarnos despectivamente, hasta el agudo recurso de descalificar aute la opinión a nuestro abanderado el Ge neral Vollo, cuando la impetuosidad de la corriente que fingía no haber oído, llegó hasta sus ples arrastrando ralgambres de troncos centenarios que parecían Incon movibles.

Demostramos cómo todos esos métodos Ineficaces habían resultado como esas empalizadas que la desidia o la mailcla de questros administradores coloca todos los anos frente al oleaje del mar en la desembocadura del río Barranca, y cómo a los poderosos contrarios les río Barranca, y cómo a los poderosos contrarios les era ya urgente recurrir a nuevos y más peligrosos arbitrios. Se pretende ahora desmoralizar nuestra tuerza, lanzándola por pendientes de subversión y dessándalo para inutilizarla. Y para ello, tenemos entendido que disfrazarán conocidos elementos de sus rebaños con el informe cívico de nuestras miliclas, para que estos cometan desafueros e induzcan a nuestros correligionarlos a cometerios, contan do para ello con el efecto corrosivo del contagio.

Y afirmamos, por fitim , que el Comité Ejecutivo declaraba traidor a la causa reformista, y desde luego a

/*********

Terminada nuestra reunión de anoche—que fue cele la regeneración de Costa Rica, a todo ciudadano que a como de costumbre en nuestro Club y no en la mancillando el honor de nuestra insignia roja profiriera a García Flamenco como estaba acordado, a causa de avia—los asistentes quisieron llevar a efecto el desfi nombres, o anzara una piedra contra un edinicio contra una agrupación. Dijimos, además, que el abuso reprensi ble de esos, traldores debía ser reprimido energicamente en el acto, por todo el que se diera cuenta del honor y la dicha que apareja al ciudadano el título de sincero re-

> Oídas estas advertencias que tenían el carácter de una orden ejecutiva del Alto Comando del Partido, los una orden ejecutiva del Alto Comando del Partido, los manifestantes se alinearon frente al a iglesia de la Merced y marcharon detrás de sus banderas. Nosotros fbamos de últimos, con otros compañeros del Comité, cuidando el orden de la retaguardia, y podemos afirmar lealmente que cuando los últimos pelotones se desprendían de la esquina de la Confederación, el farol rojo que iniciaba la marcha hacia el Sur, doblaba ya con dirección Este, por la calle del comanterio calle del cementerio.

¿Cuántos ciudadanos reformistas cabrán, aglomera

¿Cuántos ciudadanos reformistas cabrán, aglomera dos como iban, ea ese trayecto?

Nosotros no tenemos interés en decirlo. Que lo declaren los demás. Un extranjero que observaba la manifestación en una de las esquinas del trayecto, decía al pasar nosotros completando una suma sobre un pedazo de parpel de envolver: ¡Son seis mil! Más adelante, en otros sitios, oímos repetir la cautidad.

Y todo ello, puede decirse, improvisado. Porque la liuvia persistecte nos había hecho desistir del propósito y la demostración se determinó después de haberse ordena do el desbande.

do el desbande.

Nadie tiene la menor queja de los manifestantes. Ni un grito disonante, ni una violencia. La gran masa popu-lar se movía en las calles y parecía un escuadrón de ele-fantes, dueños de la más poderosa fuerza que se conoce, tantes, dueños de la más poderosa fuerza que se conoce, pero dóciles a la disciplina que los mantiene tranquilos y sufridos. Y todos eramos reformistas; porque al pasar por ciertos sitios no faltó quién de una ventana o de una puerta vivara al General Volio y luego a otro de los candidatos que en esta lucha se disputan la victoria; el primer viva era contestado clamorosamente, y el segundo, caía en el silencio interrumpido apenas por el chapotear de las plantas sobre el lodo.

¿Que está demostrando al país la manifestación de

¿Que está demostrando al país la manifestación de anoche?

Que somos una fuerza material y moral de primer orden y que a menos que en un conflicto sangriento pue-da arrebatársenos momentágeamente la victoria, nuestro será el lauro cívico en los comicios de diciembre.

BILLO

De los colegas Un aguacero hizo que los

El General Volio visitó el l domingo, el barlo de La que habían acudido a la cita Uruca. Hubo cabalgata, des file de coches y gente a pie tualidades. Por momentos file de coches y gente a pie Se jugó una partida de foot ball.

Al regreso se hizo un re-corrido por la ciudad, to cando un clarín.

A pesar de la lluvia de ano che, se verificó la gran ma nifestación reformista anun-ciada para iniciar las reuniones públicas en esta capital.

En Escasú se celebró una

buena reunión. En Cañas, de Guanacaste se celebró la primera reu nión con buen resultado.

(Del "Diario de Costa Rica" periódico pentral)

La manifestacion re formista de ayer.

Ayer fue el día señelado por los directores del Perti do Reformista pera efe cuer su primera manifestación pú

No era, según lo anuncia do, una llamada general, si no sólo a los elementos adic tos al General Volio en la capital.

A las siete y media, a pe-sar del mal tiempo, fueron llegando los primeros convo cados a la plaza de La Mer ced, que era el punto de reu

tualidades. Por momentos se creyó que no se realizaría el desfile, como se había pen sado, al Parque Morazán, pues el aguacero crecía y el mal tiempo se acentuaba más y más. Pero continuó la gran afluencia de partidarlos re formistas. A las ocho, en el Club o sea el Teatro Actua-lidades, estaba completamen te lleno, de modo que nues-tro cronista no pudo entrar ni oir al General Volio que en esos momentos se dirigía a sus compañeros, tratando de gauar tlempo en espera de que el tlempo mejorase como en efecto sucedió. A as ocho de la noche se pensó en hacer una marcha por la c lle, recorriendo algunos puntos de la ciudad con rum bo o la Confederación General de Trabajadores. Allí el General Volto, pronunció un entuslasta discurso, si-gulendo en el uso de la pa-labra los oradores Zayas Balabra los oradores Zayas Ba-zán, Highilo Vega, Juan Bta Chinchilla y Julio Padilla, todos muy aplaudidos. Como a las diez de la no-che se disolvió la gran ma-nifestación, mientras un so-

noro clarín tocaba paso de camino.

(De "La Tribuna" perió-dico neutral).

LEON AZUL INGLES Un colón de "León

Azul" lava más ropa que cuatro colones de ja bón ordinario.

Jabon

DEPOSITOS: LA INDIA Y LA MARINA POR MAYOR:

Costa Rica Mercantile Co.



FAIR

Bueno y barato Solo consigue donde

José Andrés Coronado

Aquileo Mora Rodírguez

Se hace cargo de cobrar cuentas o aiquileres de casas en la Provincia de Limón; ya sea por vía Judicial con poder, o por vía personal.

Para más por menores dirigires donde el zurdo Mora,

Para has por menores dirigires donde el zurdo Mora,

Para de la casa de don Placado Falcó.

Nuestra dirección

La Redacción y Adminis tración de LA PRENSA,

Ricardo Falcó.

Aerogramas

WASHINGTON.—A su llegada a esta capital el cadáver del malogrado Presidente Harding fué recibido por el cuerpo diplomático de todo el mundo acreditado en los Estados Unidos. Fue de notarse que el ex-Presidente Wilson no haya estado en las houras fúnebres tributadas a Harding, pero esto se atribuye al quebrantado estado de su salud, Custodiaron el cadáver hasta la Casa Blanca, un escuadrón de caballería y otro de artillería, a continuación iban el Presidente Colidge y otros altos oficiales. El cuerpo permanecerá en su casa lasta el prévimo miércoles y se le tributarán sera continuación iban el Presidente Collage y otros altos oficiales. El cuerpo permanecerá en su casa hasta el próximo miércoles y se le tributarán servicios fúnebres secretos, según lo ha dispuesto su esposa. A continuación será llevado al cementerio de Marión Ohio, ciudad natal del extinto Presidente, donde se le dará sepultura.

WASHINGTON.—Por disposición del Presidente Collèder el Secretario Hughes telegrafió a

WASHINGTON.—Por disposición del Presidente Colidge, el Secretario Hughes telegrafió a los Gobernadores de varios Estados advirtiéndoles que el período de luto que debe ser observado con motivo de la muerte del Presidente Harding es hasta diciembre y por ese mismo tiempo la bandera norteamericana debe permanecer izada a media hasta.

WASHINGTON. - El Presidente Colidge ha tenido una serie de conferencias oficiales con los miembros del Gabinete, ignorándose hasta la fecha de que han tratado. Se supone que las congreso a sesiones extraordinarias y resolver algunos problemas de política exterior. problemas de política exterior. NUEVA YORK.— Según informes proce

dentes de la isla de Ellis, cerca de cincuenta mil inmigrantes llegarán a este puerto en los primeros

diez días de agosto.

ROMA.—Mussolini pronunció un sensacional discurso en la Cámara de Diputados. El discurso obtuvo un triunfo que no tiene precedentes en la historia parlamentaria italiana. El tema del primer ministro versaba sobre la defensa de un proyecto de ley suyo, referente a reformas de ley electoral.

DUBLIN.—Cuarenta irregulares irlandeses que estaban presos en el cuartel de Clomnel logra ron fugarse de su prisión por medio de un túnel que con gran dificultad lograron abrir hasta fuera de la cárcel. La guardia hizo fuego sobre ellos lo-

grando herir a uno.

NUEVA YORK .- A última hora se ha dispuesto que el campeón argentino Luis Angel Firpo, lleve a cabo su encuentro con Dempsey, el 30 de agosto en el Estado de Newjersey en el Boyles Torty Asress, según lo anunció el empresario

LONDRES.-Ninguna ventaja positiva reportaría renovar la discusión referente a celebrar un tratado con el Japón para establecer en Singa-pore una base naval. El Premier Balwing dijo hoy en la Cámara de los Comunes que durante las conferencias de Washington, Inglaterra había planteado un asunto y puso de manifiesto que re-servaba sus derechos de acción en Singapore; los otros gobiernos allí representados dieron su aprobación.

BERLIN.-La alarma causada por los comunistas alemanes que motivaron las demostraciones antifascistas celebradas ayer, no tuvieron ninguna

WASHINGTON.—Walter Johson, antigua pitcherl del "Club Washington" de base-ball, al-canzó ayer su 101 triunfo luchando con el "De-

BALTIMORE.—Un desbordamiento en el Este de Maryland del río Palapco, produjo grandes pérdidas en la propiedad que se valoran en varios millones de pesos.

Sastreria BURUAGA

Se ha trasladado a su nuevo local frente a la Casa Robert

Elmatch del domingo en Cartago Entronización

Liga, como de costumbre, no se presentó, por lo cual fué designado para ese car go don Leonidas Gutiérrez, quien estuvo blen en casi to molestarse mucho, pero sus delateros sí, al encontrarse con las defensas blancas, que hacían enormes esfuerzos por librar su puerta de los cons tantes ataques de los contra deporte nacional.

lar. Del "Alajuelense", toda la defensa trabajó de manera admirable, distinguiéndo se Ricardo Fernández, Mayid, Solera y el guardameta Zeledón, a quien el público cartaginés ovacionó por su brillante labor.

Sin la menor molestia en tre los jugadores, terminó el juego con el triunfo del "Cartaginés", por dos tantos

contra uno.

Vaya nuestra sincera fe licitación, tanto para venci dos como para vencedores

DEPORTISTA

Sociedad Cooperativa Constructora TESORERIA

Estado financiero de la Sociedad al 31 de julio de 1923.

ENTRADAS

	Identificaciones Amortizaci es. Intereses G. Stelnvorth. Alquileres "Germinal". Reserva Derechos Perdidos. Adelantos Aspirantes.	¢	43,858 82 380 736 18	65 30 00	¢	45 337	70
ł	SALIDAS						
	Gastos Generales Intereses y Gastos "Ger	¢	2,193	75			
١	minal"		432	50			
	Administración		2,544	50			
1	Acarreos y Jornales		1,477				-
1	Playa y Llorente		230	50		6,878	95
1	Capital actual				¢	38,458	75
	Este capital se compone de las partidas siguien- tes:						
	Efectivo en Caja Construcciones entrega-		240	70			
,	gadas		10,478	76			
6	Materiales		5,813				
1	Valor dei terreno dispo-						
	niole		13,883				
,	Guillermo Steinvorth		8,042	21		STASIA.	4.5

Todos los comprobantes, debidamente visados, están orden de los socios que descen comprobar estas cifras. antifascistas celebradas ayer, no tuvieron ninguna Se han pagado & 15.000 oo del terreno, pero se han trascendencia, pues se redujo solamente a varios discursos contra Cuno y celebraciones de mitines al aire libre.

Capital actual 6 38 458 75 6

ANDRES BOZA CANO TESORERO GENERAL

JORGE FONSECA G.

San José, 31 de julio de 1923

Para la finca como para la FORD ciudad el mejor camion es el



El'carro liviano, fuerte y más eco nomico que hasta ahora se ha conocido.

J.P. Arango & Co.

Talleres de La Prensa, 7ª Avenida Este Nº 344. Donde serán atendidos nuestros favorecedores.

En casa del señor don Fiorentino Chaves, en el Barrio de Keith, se efectuó la entroalzación del Corazón de Jesús, a la que asistieron bastantes de las buenas amis-tades de la familia Chaves. tades de la familia Chaves.
Concurrieron, entre otras
personas, doña María Luisa
Esquivel, Josefina Esquivel,
Aurelia Esquivel, Enrique
Esquivel, Aurelio Guillén,
Julio Guillén y señora, Eli
seo Romero y señora, Carlos
Mora Poveda y señora, Da
niel Ujueta y señora, Andrés
Montero y scñora Manuel
Hidalgo y señora, Isaías Gui
llén y señora, Isaías Murillo
y señora, José Reyes y se
ñora, Esteban Salas y señora,
y otras personas más.



Un informe

Hemos recibido un Informe de las operaciones del Ferrocarril al Pacífico co rrespondiente al año 1922 presentado a la Secretaría de Fomento por al de Fomento por el presi-dente del Consejo adminis-trativo de la Empresa, don Alberto García.

Agradecemos el envío.

Policías dados de baja

Fueron dados de baja, los siguientes policiales: Enrique Bianco, Pastor Rivera, Nicanor Cantillano, Marcial Monge, Matías Trejos, Juan R. Guevara. Todos estos polizoates eran de filiación

Revista del

A nuestra mesa de redacición ha llegadó el número 36 de esta revista del "Ejécito Salvadoreño" pertene clente a junio de 1922. El General don José Tomás Calderón escribe un artículo sobre Estudios Superiores Militares.

"La Escuela Costarricense"

Hemos recibido el último Hemos recibido el ultimo número de esta importante revista, organo del Magiste, rio Nacional. Trae material selecto y escojido El editorial sobre don José C. Zeledón, es una pieza brillante.

Agradecemos el envío.

CORREOS

El próximo jueves a las 8 horas se efectuará el despache de correspondencia con destino a las otras repúbli-cas de Centro América por medio del vapor inglés "Sal-

El próximo sábado a las 7,30 se efectuará el despacho de correspondencia con destino a Méjico, Australia, Nueva Zelaodia, Nueva Caledonia, Tahití, Fijí y Kook, Islands, Hawail, China, Japón, Filipinas, Alaska, California, Texas, San Luis, Kansas, Chicago y Nueva Orleans, vía Habana y Cayo Hueso; India Inglesa, Africa, Turquía, Europa y Canadá vía Nueva York; Sud América y Autilias, ví Cristóbal rica y Antilias, vi Cristóbal y Habana, Cuba, per medio del vapor ingés «Ulua».

Paquetes Postales

Centro América, el próximo miércoles a las 14 horas; Canal Zone, el viernes a las 14 horas; Panamá, el viernes a las 14 horas y Estados Unidos, el viernes a las 14

San José, agosto 6 1923

Fiesta Patronal

Este año han celebrado los domingueños la fiesta pa tronal con mucha pompa; desde el 2 al 5 del corriente mes, han estado alegres y han tenido mucha pólvora; por la noche después de los rosarios, se efectuaron los juegos pirotécnicos y cine il bre en la plaza frente a la igiesia nueva, la Parroquia. Respecto a la solemnidad religiosa, no tendrán los do religiosa, no tendrán los do mingueños que desear, por cuanto estuvo también bri llantemente; la iglesia estaba artísticamente adornada, gracias al competente cura Mendoza que tienen los domingueños, que se esmera en celebrar las fiestas religiosas con pompa. La fiesta religiosas eguirá celebrándose ligiosa seguirá celebrándose tos días, hasta que pasen las Cuarenta Horas. Los con-ciertos han estado a cargo de las Bandas de Alajuela y San José y la filarmonía de esta ciudad. Dicha fiesta ha esta ciudad. Dicha fiesta ha estado espléndida y lo mejor de ellas, es que ha reluado mucho orden sin ninguna desgrazia. Felicitamos a los domingueños por sus des-prendimientos, y al Presbo. Mendoza por sus honrosos

CORRESPONSAL Santo Domingo, agosto 7

de 1923

Ejército PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA A nuestra mesa de redac BROMO QUINIX (Patilila:) Los 6n ha llegado el unmer boticarios devolverán el dinero si deja 6 de esta revista del "Ejé se halla en cada calita. Hecho por to Salvadoreño" pertene

Del Canadá

Del Canadá regresó el nuy estimable caballero don

Guillermo Brealy.

Le presentamos un atento saludo al apreciable amigo señor Brealy.

No se olvide que los talle res de La Prensa se hallan situados en la 7ª Avenida Este, Número 344.

Anúnciese en LA PRENSA

os vapores SAN GIL, SAN BENITO y SAN Los vapores SAN GIL, SAN BENITO y SAN BLAS harán el servicio regular entre Limón y Bostón; en su viaje de Bostón a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón el sábado 14 de Abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán sallendo todos los sábados en la tarda de l'Imón discremente acos Bostón.

en la tarde de Limón, directamente para Bostón.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y
CALAMARES harán el servicio regular entre Li
móa y Nueva York; de venida harán escala en la
Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los

Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde. vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón y Cristóbal, Habana y Nueva York Los vapores CAMITO, BAYANO y CORO NADO, de la Elders y Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kington, y sal drán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, hacien do escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasaje-

Todos estos vapores harán el servicio de pasaje-

ros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub agentes en San José señores Sasso & Pirie Sucs.

G. P. CHITTENDEN ADMINISTRADOR

San-José, Abril o de 1923.

Caramelos de leche con postales artistas de Cine Mundial

Colecáión de 120 A 10 cts. paquete

. De venta en todas partes

Unico depósito al por mayor en el Almacen de

Tomás Fernández

Dr. Constantino Herdocia

De la Facultad de Medicina de Paris MEDICO Y CIRUJANO

Enfermedades de Ios Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de Olicin: de 10 : 11 7 de 2 a 3, coriguo al Teatro Variedades

Teléfono N. 143 San José, Costa Rica

·************** Latas vacías de Harina Lacteada Se compran en

EDUARDO L. FERNANDEZ

TELEFONO 278

Entrada libre y bienvenida. Venta de Biblias y libros evangéticos a precios de costo.

Folletos gratis al que los solicite

Creemos en un solo Dios y en un solo medianero entre Dios y los hombres, nuestro Señor Jesucristo. Creemos en una salvación eterna sin purgatorlo de por medio, ofrecida por el Evangelio de Jesucristo individualmente a toda persona, proporcionada por Dios en su amor como una dádiva, y efectuada mediante la obra regeneradora del Espíritu de Dios en el coazón; el precio de nuestro escato no siendo oro, ni penitencia, ni obras meritori s nuestras, sino la vida del Hijo de Dios sacrificado en la cruz. La condición para recibida es el entregarnos con fe y sinceridad al Señor Jesús como nuestro Salvador Señor y Maestro. Creemos en la Biblia como el mensaje de Dios a los hombres y como nuestra suprema restrada fe en decembra de conducta.

Centroamericanas

Tegucigalpa 6. - Algunos individuos de conducta re-prochable se ocupan fuera de Honduras de denigrar la hospitalidad de esta tierra despreciados por no haberse permitido aquí sus desma

En Honduras toda clase de gente honrada, sea de donde fuere, encuentra bue-

na acogida.

El Gobierno decretó tres
días de duelo nacional por la muerte del Presidente Harding — El Constitucional.
Guatemala 6.—El Presi

dente Harding falleció anoche a las 7 y 30 p. m. en el Palacio de San Francisco de California por apoplegía

Calvin Coolindge ha to mado posesión de la presi dencia de los Estados Unidos en calidad de Vicepresidente. Excelsior fué el primer

periódico guatemalteco que obtuvo la noticia y abundan-tes detalles que hoy publica con fotografía del Presidente fallecido.

Este Goblerno ha decre tado duelo nacional por cin-co días a contar de mañana y todos los empleados civiles

y todos los empleados civiles y militares guardan luto.
El Presidente envió pé same personal al Vice-Presidente Coolidge y Ministro de Relaciones Exteriores en nombre del Gobierno y de la nación. Ministro Americas Cilicara ha diácabiera. cano Glisster ha sido objeto de muchas manifestación de simpatía y pena.-Excelsior



En nuestra vitrina exhibimos el reloi

GEM

que tiene cuerda para 8 días.

La persona que adivine el día, la hora y el minuto que se pare, recibirá una magnifica navaja GEM, de seguridad, como obsequio. Pase a registrar su nom-

bre en esta semana.

J. P. ARANGO V Co.

APARTADO 1064 En las cuatro pá En las cuatro páginas de

Notas de Administración

Habiendosufridoesta Em resa periodística pérdida total en sus intereres con motivo del Incendio ocurri motivo del incendio ocurri do en el mes próximo pasa do, que destruyó su impren-ta y oficinas necesitamos pa-ra el mantenimiento de nues tro Diario que los buenos Agentes que le sirven apor ten a su tavor el mayor nú mero de actividades en cuan to a la propaganda y cobro de suscripciones, cuyos fon dos se servirán remitirnos puntualmente al vencimiento de la primera quincena de cada mes.

Por razones de organiza ción se ha resuelto suprimir las Agencias en aquellos lugares de la República donde no contames con más de dos

suscritores.

De ésta disposición se ser virán tomar nota nuestros amables favorecedores para enviarnos el valor de la sus cripción durante los primeros cinco días de cada mes, pues de lo contrario suspen deremos el en fo del perió-

Partido

Reformista

AVISO

La Tesorería General ha quedado instalada en mi casa de habitación, situada cien varas al Norte de la Impren ta Nacional en donde tendré el gusto de recibir las cuotas con que nuestros coopartida-rios quieran contribuir para los gastos indispensables del Partido, así como de atender los asuntos relacionados con la Tesorería.

ENRIQUE FONSECA ZÚÑIGA

Tesorero.

Veladas Reformistas

Todo lo concerniente estas veladas deberá tratarso escrito o verbalmente con el que suscribe, qu'en lo comunicará al Comité.

Per el Comité Central de Veladas Reformistas,

Franco. de Mendiola, E.E. Secretario.

"Gets-It" El Matador De Callos



"Gets-It"

gia de fe y de conducta.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas, Cervezas Lager grande y pequeña; Doble grande y pequeña Aguas Minerales; Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger ale.

La Voz Oficial del Partido

Cómo acata el Señor Arzobispo su circular sobre neutralidad política dirigida a su Clero

Profusamente ha circulado en el país una hoja volante conel retrato del señor Arzobispo de la Arquidiócesis Doctor Rafael Otón Castro, retrato que ilustra y decora un reportaje político dado a la prensa por el Ilustre Prelado costarricense
Ese reportaje, en el cual Monseñor Castro, recomienda al país la figura del General Volio, asegurando que mientras ejerció el sacerdocio católico lo hizo de una manera ejemplar y distinguida, adolece de una omisión importante y contiene un error de consideración que es necesario rectificar.

La omisión es ésta: Sabe o debe saber el Alto Prelado, que el Derecho Canónico contiene trámites con arregio a los cuales el Papa puede llegar a de

Prelado, que el Derecho Canónico contiene trámites con arreglo a los cuales el Papa puede llegar a declarar la secularización de un clérigo a pesar del carácter que imprime el orden sacerdotal, y se guarda blen de contárselo a sus amigos echandistas, temeros os sin duda de destruir con ello los argumentos que quiso fueran desprendidos de su voz imparcial. Por que si ante la Ley Canónica tal secularización puede llegar a ser posible, ante la Ley Civil, tiene que ser evidente con la expresa declaración del interesado, abonada por una vida civil perfectamente honorable, consagrada por espacio de ocho años al servicio de la Patriz. la Patria.

La equivocación es esta: a su regreso de Nicaragua, el señor Vollo aun no había pensado en abadonar la carrera sacerdotal y conservó su sotana a pesar de la suspención que le fué impuesta en acatamiento de un decreto de León XIII que establecía tal pena para los sacerdotes que participan en las guerras civiles de los países. El señor Vollo, durante los aueve meses que duró esa suspensión, concurrió a la Escuela de Derecho vistiendo su hábito tálar, como les coosta a los distinguidos echan distas, profesores y compañeros suyos an aquella escuela. Licenciados Astúa Aguilar, Aguilar Machado y Sáenz Cordero.

Ya se ve, pues, que no es cierto que el General Volto hubiera recobrado su condición sacerdotol des pués de haberla abandonado.

Y efectuadas ambas correcciones importantes, nosotros nos preguntamos poseídos de escándalo que

nosotros nos preguntamos poseídos de escándalo que a toda alma honrada sacude en estos casos: ¿es así como el Ilustrísimo Arzobispo don Refael Otón Cas

como el flustrismo Arzonspo don Katael Otón Cas tro cumple los preceptos de su circular al Clero de la Arquidiócesis respecto de la neutralidad que debe observar en la presente contlenda electoral? Una de las grandes desgracias que el País la-menta y en las cuales se genera esa postración del espíritu público que lo llevará a la ruina definitiva, es precisamente la conducta falaz de sus hombres disentenes. directores

Contra esa conducta protesta respetuosa pero enérgicamente el Partido que tiene por iema la reforma y por ensueño la regeneración de Costa Rica.

***************** Para ese malestar, pereza y sueño, tome

DIGESTOIDES

después de comida

PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Almaeén La Magnolia Casa Importadora

Especializada en víveres finos y frescos, donde las familias encontrarán todo lo que puedan necesitar a precios sumamente reducidos.

Grandes existencias en Conservas, Vinos, Licores, Galletas, Champagne, Puros y Cigarrillos Habanos.

Rapido servicio a domicilio

A. Escarré

APARTADO 911

DE FERMIN BERNARDAS Cantina - Café - Chocolate

Asco esmerado y magnifico servicio La preferida del público Avenida Central